

LA VOZ DE VALLS

PERIÓDICO SEMANAL

DEFENSOR DE LOS INTERESES DEL DISTRITO DE VALLS - MONTBLANCH

Año
II.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
CALLE STA. URSULA, 27, 2º

Valls 7 de Octubre de 1916

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:
Trimestre, 1'50 pesetas.
Anuncios a precios convencionales.

Número
55.

Servicio de Recadero,

en todos los trenes,

entre Valls y Barcelona

Valls: Agencia Duch y Mateu, Baldrich, 16 — Teléfono núm. 22

Barcelona: Agencia Igualadina, S. Pablo, 2 — Teléfono núm. 2.527

Se reciben encargos de todas clases a todas horas, dándoles curso para su destino al primer tren que parte una vez hecha su entrega.

Garantizamos un servicio exacto, rápido y seguro

Vox clamans in desertum

Así, en latín, para que nuestro estimado colega *La Veritat* vea que su voz no nos pasa desapercibida, siquiera llegue a nuestros oídos como un eco del apartado desierto, como un gemido débil y apocado, de quien conociendo el mal en su origen carece de valor moral para señalar a sus causantes, y se contenta, para cumplir con su conciencia, en señalar la enfermedad grave, honda y fatal, amenazadora de la vida de esta ciudad.

Jeremiadas lamentaciones, excelentes deseos, inmejorables exhortaciones, constituyen la totalidad de un fondo titulado "L'agonía del nostre poble", publicado en el semanario católico de esta ciudad, hace unas semanas.

Parece la voz de un moribundo a quien la vida se escapa de sus labios, la voz débil de un sér incapaz de luchar con la adversidad, la voz apagada de un resignado, que solo se le ocurre elevar los ojos al cielo para si de arriba le viene el alivio de sus males. *La Veritat* conoce el mal, siente sus efectos, lo expone de una manera vaga, pero no se atreve a señalar las causas, y por eso no acierta con los remedios.

Hace un llamamiento al patriotismo de los directores de la vida local y olvida que esta virtud es planta exótica, entre aquellos. Por esto, a pesar del tiempo transcurrido, nadie le ha respondido. El colega busca abnegación donde solo el egoísmo impera. Si le hubiesen respondido hubiese sido con palabras. Y aquí no hacen falta palabras. se requieren actos, y actos violentos, que acaben de una vez con

la corrupción desoladora de la vida local.

La ciudad se halla en manos de cuatro traficantes, de un haz de gente egoísta, ruin y excéptica, que no piensa sino en satisfacer sus ambiciones y sus bastardías. Esto lo ve quien quiere verlo, pero nadie, ni el colega católico, se atreve a decirlo. En la prosa que motiva estas líneas se deslizan algunas verdades que debieron ser dichas cuando se inició aquella suscripción en favor de la clase obrera, con la crudeza que nosotros las estampamos, mientras *La Veritat* observaba un silencio alentador para los hipócritas iniciadores de aquella suscripción, la inversión de cuyo producto solo sirvió para ayudar al pago de los gastos electorales de la más escandalosa de las elecciones registradas en este distrito.

Está a punto de transcurrir un año desde que se recaudó lo suscripto en favor de los obreros locales, y todavía ignoran los suscriptores como se han invertido sus donativos, para qué han servido, cuál ha sido su destino. *La Veritat* ni siquiera pone fuerzas para preguntarlo.

Vivimos en pleno desquiciamiento. Aquí nadie se preocupa del bien general. Todo queda reducido a lucrarse con los despojos ajenos. Cuando sucumbió la firma social de Dasca y Compañía, que tanto contribuyó al sostenimiento de la vida local, en lugar de encontrar aquí donde tanto bien realizó quien le ofreciera apoyo en su adversidad, halló cuervos que devoraron con prontitud su posición y aquella fábrica de la carretera de Montblanch, honra de la ciudad, vida de numerosas familias, por artes mágicas cayó en manos hábiles para aniquilarla, adinerando máquinas, tela-

res y herramientas que a la chita callando fueron desmontadas y esparcidas por esos mundos para evitar que nunca más pudiera realizarse aquel centro de trabajo. Pero todo eso ¿qué importa? si con el producto de aquel desastre hubo dinero para pervertir muchas conciencias y elevar a la más alta magistratura a un ser cuya vanidad sustituye al talento y cuyos rencores son la única manifestación de su voluntad.

El proyectado negocio con los créditos del Hospital Civil es otra manifestación de los grandes propósitos de los directores de la vida local. En aquellos créditos supieron ver el medio de apropiarse de unos centenares de miles de pesetas y ni cortos ni perzozos se precipitaron a la voragina de aquellos créditos haciéndoseles de agua la boca, soñando con aquel papel monedable de que se hablara con insolencia repugnante en pleno Consistorio, sin que nadie, fuera de esta modesta publicación, se atreviera a deslizarse la más mínima censura.

¿Por qué todo esto? Porque el que no se halla sentado en la mesa del festín ronda la misma en espera de que un comensal se decida para arrojarle de ella y ocupar su sitio entreteniéndose entre tanto devorando alguna que otra piltrafa que consigue atrapar.

Así se ven en íntimo coloquio los que antes se llamaban ladrones entre sí, en dulce consorcio viven y viven felizmente los Montserrat Cuadrada y los Indalecios, los Magriñá y los Dascas, la gran oligarquía engendradora de la desgracia y del empobrecimiento de la localidad, de la decadencia mortal que arranca lágrimas a *La Veritat* y la obliga a escribir "L'agonía del nostre poble", de ese pueblo digno de mejor suerte que, contagiado por la debilidad de *La Veritat*, contempla como prestigiosos hijos suyos nacidos del trabajo y por el trabajo convertidos en industriales, ruedan por la ciudad buscando edificios donde instalar industrias capaces de vigorizar la vida local y en lugar de encontrar brazos alentadores hallan espinas opuestas a su paso, porque hay aquí quien tiene empeño en convertir la ciudad en silencioso recinto de campo santo, donde puedan crecer y desarrollarse lozana vida los cipreses, cuya sombra agosta cuanto alcanza.

Mientras estos cipreses se desarrollan a expensas del trabajo local, la voz de *La Veritat* se perderá en el vacío y sus lamentaciones constituirán una plegaria dirigida al Señor para que conceda a la ciudad una muerte tranquila como la producida por con-

sunción sin violencias ni extremecimientos.

Si otra cosa apetece, si quiere que su voz tenga eco en todos los ámbitos y pretende redimir la ciudad, imite a su Divino Maestro, empuñe el látigo, señale las causas del mal que lamenta y así como Aquel no paró hasta arrojar a latigazos del templo a los mercaderes, no pare tampoco hasta conseguir el descuaje de los cipreses engendradores del empobrecimiento y de la ruina de la ciudad.

REVULSIVOS

Ya tenemos en Valls repartimiento vecinal.

El parto ha sido laborioso, pero su producto, dicen los inteligentes, que resulta fenomenal.

Así se explican los desgarros producidos en la ley y en el reglamento para darlo a luz.

Pero el *Vivillo* y su *alldtere* no han cejado hasta que han conseguido darle vida.

Haciendo correr el auto hacia Tarragona, tripulado por su insignificante propietario, para traerse al dichoso administrador a fin de obtener su beneplácito para el famoso repartimiento.

Mediante un obsequio que le permitirá esperar tranquilamente que en los próximos presupuestos se consignen las pesetas de su sueldo.

Ahora solo falta que los contribuyentes, no se hagan el sueco para el pago de sus cuotas.

Porque así como no pudieron enterarse de su confección, es fácil de que ahora tampoco se enteren de su cobro.

El Sr. Montserrat Cuadrada no acaba de dar cuenta de la inversión del dinero producido por la suscripción abierta con objeto de facilitar trabajo durante el invierno a la clase obrera.

El invierno ya pasó. Y la inversión del dinero sigue sin justificarse.

¿Es que no se extinguieron los ratones todavía?

¿Y ha tenido que gastarse para conseguir la extinción?

Pues, decirlo con franqueza. Aunque por nosotros no hace falta que tenga prisa.

Póngase de acuerdo el señor Montserrat con su compadre D. Indalecio y entre los dos arreglen los justificantes.

Mientras tanto nos sentaremos para no cansarnos esperando.

Persona merecedora de crédito nos dice que el administrador de Propiedades e Impuestos de esta provincia es una persona competentísima.

Y que no «hace nunca el primo».

Solo teniendo en cuenta su competencia nos explicamos la aprobación del repartimiento vecinal de esta ciudad.

Aprobado sin haberse notificado a los recurrentes las reclamaciones produci-

das ante el Ayuntamiento contra la totalidad.

Nosotros, sin embargo, barruntamos que el asunto dará un poquito de juego.

Porque las falsedades no siempre resultan.

Y las torpezas tampoco.

Los periódicos del gremio batieron el parche con motivo de la construcción de la cloaca en la calle de la Iglesia.

La tal cloaca higiénicamente está resultando un foco de infección, porque ya que carezca de agua para su limpieza ni siquiera tuvo la previsión de hacer desaguar en ella los tubos conductores del agua pluvial.

Que habría servido para practicar un buen lavaje de aquella.

Mientras que ahora sirve para acabar de estropear la calle, digo, el barranco de la Iglesia.

Porque, señores, hay que ver como está la calle en cuestión.

Allá por el año 1909, en ocasión de ocupar la Alcaldía de Valls D. Indalecio Castells y Oller, se hizo un reparto de consumos que éste no pudo conseguir que se aprobara mientras estuvo al frente de la Alcaldía.

Un periódico republicano que entonces se publicaba en Valls, *El Porvenir*, hizo una campaña tremenda contra la aprobación de dicho reparto.

Y en caracteres muy visibles llegó a hablar de mil doscientas pesetas y de Capasucia.

El hecho es que el señor Delegado de Hacienda hubo de hacer ciertas prevenciones al Administrador de Contribuciones, que en aquella fecha era el señor Capablanca, para que estudiara detenidamente el reparto en cuestión y la cosa no resultó como apetecía D. Indalecio.

Esté salió de la Alcaldía sin haber podido obtener la aprobación del reparto.

En cambio obtuvo la reprobación del vecindario.

Por obra y gracia del más insignificante de los diputados, don Indalecio, aquel a quien *El Porvenir* apodara el *Vivillo*, ha vuelto a mangonear en la administración de Valls.

Y se ha hecho un repartimiento vecinal a espaldas de la ley, contraviniendo todas las disposiciones reglamentarias, con absoluto desconocimiento del público.

Y como *El Porvenir* no se publica, no se ha hablado de mil doscientas pesetas y el repartimiento ha sido aprobado.

Si nosotros conociéramos al Administrador de Contribuciones, D. José Merello, nos atreveríamos a preguntarle los requisitos necesarios para ser aprobado un reparto por el estilo del de Valls.

Porque nosotros, legos en administración, no comprendemos como puede aprobarse un repartimiento confeccionado sin atender otras disposiciones que la arbitrariedad y el capricho de sus autores.

Que son precisamente los que menos debieron intervenir en su confección.

Sección de Montblanch

Feliz comentario

El comentario que hicimos en el último número contra el artículo «La feina del cacic», de *L'Escut*, atribuido con razón a los Sres. Poblet Teixidó, exsecretario municipal y a D. José Murtró, médico, ha merecido del público muchos aplausos.

Un señor que lo aplaudía y milita en las filas del Sr. Dasca, dijo: Se ve que el

Sr. Pacuelas y el Sr. Sevillano no desearon alternar con *delincuentes*, según ellos mismos afirmaron, pero tenemos para nosotros que son doblemente culpables; primero, porque hasta ahora han sido los teje-manejes, camaradas íntimos «del cacic», como ellos dicen; y han cesado de serlo, no por razones de caciquismo o de moralidad, sino por mor *señora peseta*.

En consecuencia, tenemos que la moralidad, la justicia y el orden social, para dichos señores, radica en la *peseta*.

Por la *peseta* dan o quitan patentes de moralidad, de caciquismo, de altruismo, de recta administración, etc., etc.

La cabra siempre tira al monte, y los *peseteros* siempre enseñan la seba.

Sacudir las pulgas

Es cierto, señor alcalde, que usted llamó a los pastores, diciéndoles que contra su voluntad, pero que obligado por los propietarios Sres. Chaparro y Riba, les participaba que había de ser enérgico contra ellos?

De manera que para quedar bien con los pastores, usted se sacudió las pulgas y las echó a los Sres. Chaparro y Riba?

Valiente *amigo* de la ley cargando el mochuelo al prójimo!

Vaya... vaya... de Pepito! Que guapo. Ahora lo negará. Dirá que dijo, que dejó de decir, que no dijo *na*.

Tendremos que dar razón al señor Malet, que anda diciendo: *que's un criatura*.

Afortunadamente detrás de los pastores están los *rabadanes*.

Nota histórica de la V. O. T. de Valls

A mediados del siglo XVI habitaban los religiosos Capuchinos el convento de San Jerónimo, sito a la vertiente de la «Montanya de la Vila», cuyas ruinas se conservan todavía. En 1585, se trasladaron, dichos frailes, al actual convento y capilla, si bien tenía otra forma y capacidad de la de hoy día; la iglesia no fué edificada hasta el año 1722; siendo ocupado todo el edificio por los Capuchinos hasta el año de su expulsión, que fué en 1835.

Corría el año 1666, y la V. O. T., fundada por San Francisco, en 1222, y aprobada por los Sumos Pontífices Honorio III, Gregorio IX, Inocencio III, Nicolás IV, y confirmada y enriquecida con tantas indulgencias y distinguidos privilegios por los Papas TERCARIOS Pío IX, León XIII y Pío X, y cuya Regla resumió su Fundador a nueve capítulos para los seculares, como avecilla angélica enviada del cielo a nuestra amada patria por el Serafín de Asís, vino a albergarse y tomar estancia en la capilla de Jesús Nazareno, del santuario de la Virgen del Lladó, para tejer allí el nido de sus divinales amores que, a través de varias generaciones, gozamos todavía de ellos.

En tanto es así, que una multitud de individuos, de uno y otro sexo, con aquel celo y fervor que imprimía fisonomía moral a nuestros abuelos, acudieron a la invitación de los religiosos Capuchinos, para la fundación de la Orden Tercera. Hechas las gestiones que la prudencia exigía, con manifestaciones de satisfacción y alegría, no tanto por los religiosos como por los fieles, con la solemnidad digna del acto, fué canónicamente erigida «el día 14 de Agosto del citado año 1666, siendo guardián del mismo convento el P. Félix de Estuer y Provincial el M. R. P. Ignacio de San Felu. De entre los hombres, el primero que vistió el Hábito fué el Rdo. Juan Sans, Pbro. y beneficiado de San Juan Bautista de Valls,

con muchos otros eclesiásticos y seglares, hasta a 30. El primer Ministro fué el Rdo. Dr. Juan Castres, Pbro. rector de la parroquia de Puiginyós, como consta del Libro antiguo y más largamente se explica en el libro de Memorias». De igual modo «Algunas mujeres, con el deseo de salvar más fácilmente sus almas, entraron y profesaron en la propia Orden. La primera de ellas fué la Sra. Margarita Pascual, que con muchas otras, tomaron el Hábito en el mencionado día 14 de Agosto de 1866 de manos del R. P. Agustín de Valls, Guardián de Tarragona y Definidor de la provincia. Así que hubo el número suficiente de Hermanas, con los poderes y facultades del M. R. P. Provincial citado, hizo la elección de oficiales, ordenando que de aquella hora en adelante se efectuaran por la Junta de Hermanas y a pluralidad de votos, como dispone la Regla, siendo elegida por primera vez Ministra la Sra. María Lloreda, viuda» conforme también es de ver en el libro antiguo, donde consta que eran 157 el número de Hermanas. No pretendo enumerar las familias vallenges alistadas en la seráfica Orden Tercera, pues sería interminable; únicamente diré que lo más selecto y distinguido de la sociedad tiene escrito su nombre en los libros de la misma. Al lado del rústico labrador y humilde artesana se hallan los gentil-hombres de la nobleza y las damas ilustres que Valls ha tenido, hombres de letras y carreras literarias, sacerdotes, médicos, abogados, maestros, farmacéuticos, militares, industriales, hacendados, en fin, quien tenga algún conocimiento de la Historia de Valls y recuerde los personajes que han desfilaro por delante de sus páginas brillantes, podrá ver, con grata sorpresa, como la mayoría de ellos figuran en los libros de Hermanas y Hermanos Tercenarios.

Cuando al grito de «¡Viva la libertad!» fueron asesinados los frailes y convertidas en un montón de ruinas las joyas más preciadas del Arte, sus conventos, como de ello son testigos Poblet y Santas Creus, todas las Ordenes Terceras de España sufrieron, poco menos, que un golpe mortal; pues nadie sabe que continuasen sin INTERRUPCIÓN hasta la hora presente.

Pero Valls ha sido una excepción de la regla. La de Valls ha sido providencialmente salvada, sin duda alguna, por el poderoso valimiento de la Virgen del Lladó, que, desde su mística atalaya, ha guardado la fé de nuestros abuelos, cobijando, debajo su manto de Madre cariñosa, a los hijos de San Francisco de Asís.

Efectivamente: a la salida de los Capuchinos de Valls, fué nombrado Comisario para la dirección y régimen de la V. O. T. al que recuerdan todavía con respeto su nombre los vallenges, Fray Juan de la Llacuna (*Padre Lector*) que tuvo su albergue, hasta que murió, en la respetable casa de D. Domingo Robusté, que goza todavía de los privilegios de la Orden por ser CASA DE HERMANDAD. Le sucedió el religioso Capuchino, Fray Magín de Valls, conocido entre los compatriotas por *P. Magí del Barraté*. Fué también Comisario el popular hijo de Valls Reverendo Lorenzo Guardia, cuya muerte fué sentida por toda la vecindad.

Más encontrándose algún tanto decaída esta V. O. T. y celebrándose con alguna irregularidad sus funciones reglamentarias, a causa de hallarse huérfano el Convento, y con motivo de las «Fiestas Constantinianas» vinieron a esta ciudad a predicar una Misión los PP. Capuchinos Pío de Igualada, Emilio de Vilaller y Bruno de Igualada, a mediados de Noviembre de 1913. Como a recuerdo y buena memoria reorganizaron esta Tercera Orden elevándola a

su primitivo esplendor y observancia, regularizando sus funciones y régimen abriéndose nuevos libros, continuación de los antiguos, ingresando en ella y vistiendo el Hábito, el 26 del mismo mes, unas 150 personas, siendo elegido por Director, el Rdo. Antonic Llagostera, cuyo cargo, con tanto celo desempeño, hasta que fué trasladado a Reus.

El Rdo. Fray Emilio de Vilaller, Visitador de la Orden, con motivo de venir a Valls para practicar la VISITACIÓN CANÓNICA, después de un solemne tríduo, tomó la profesión de los novicios el día 17 de Enero de 1915, y con las facultades y poderes del M. R. P. Provincial, constituyó las juntas o *Discretorios* de los Hermanos y Hermanas, como previene la Regla, en la forma que, actualmente, se encuentra en dos artísticos cuadros, situados a la entrada de la capilla de Jesús Nazareno. Y el Reverendo Antonio Arques, Pbro. Beneficiado de la parroquia de San Juan Bautista con Letras expedidas por el Muy Reverendo P. Provincial de los Capuchinos con fecha 25 de Enero de 1915, fué nombrado Director de nuestra benemérita Orden Tercera.

UN TERCARIO.

NOTAS AGRÍCOLAS

EL MOSTO

Tratando de la constitución del mosto publica nuestra estación Enotécnica de Cete los siguientes interesantes informes:

«Los mostos de las uvas están constituidos de cuatro elementos principales: azúcar, acidez, tanino y materia colorante.

El azúcar del mosto, como es sabido, se transforma en alcohol. Cuando más rico es el mosto en azúcar, el vino obtenido es más alcohólico.

El alcohol es un poderoso elemento de conservación del vino; así se observa que en los vinos flojos un aumento de 1 o 2 grados en alcohol, bastará para asegurar su conservación.

La riqueza en azúcar de los mostos (riqueza natural), nunca es superior a 325 grados de azúcar por litro.

Los vinos naturales no poseen nunca más de 15 a 16 grados de alcohol. El alcohol actuando como antiséptico de la levadura, detiene la fermentación cuando el líquido posee 15 o 16 grados alcohólicos.

La acidez del mosto, tiene gran importancia:

1.º Porque favorece el desarrollo de las levaduras y por consiguiente se puede obtener una buena fermentación y conservación del vino. Se ha observado que las levaduras viven bien en un medio ácido y que por el contrario, la acidez impide, en general, el desarrollo de las enfermedades, que necesitan un medio neutro o poco ácido.

2.º Aumenta el brillo y coloración del vino.

3.º Comunica al vino un gusto ácido agradable.

4.º Contribuye a la formación del bouquet de los vinos.

Los mostos muy ácidos, producen vinos agrios (vinos verdes), los que no poseen suficiente acidez, dan lugar a vinos insípidos.

La acidez de los vinos depende de la clase de cepa y del clima en que vive la planta. Dicha acidez en general, no debe ser superior a 6 o 8 gramos por litro (expresada en ácido sulfúrico). La acidez de los mostos es siempre superior a la de los vinos obtenidos de los mismos. También se ha observado que la acidez de los vinos disminuye con el tiempo.

El tanino del mosto procede del esco-

bajo, de los hollejos y de las semillas o pepitas de la uva.

La pulpa o zumo de las uvas, no contiene tanino, este aparece en el mosto después de estrujadas y maceradas en el jugo de todas esas partes sólidas indicadas.

Por esta razón se explica que los vinos blancos que proceden de un mosto que no ha fermentado en contacto de dichas partes sólidas (escobajo, etc.), sean pobres en tanino y no contengan más que de uno a 4 decigramos de tanino por litro, cuando los vinos tintos poseen de uno a 3 gramos.

El tanino es un elemento de conservación de los vinos, evitando el desarrollo de las enfermedades y en particular de la enfermedad llamada grasa. También influye de un modo directo en la clarificación de los nuevos vinos, por la precipitación de las materias albuminóideas. Influye igualmente, por efectos químicos, en el enraciamiento natural de los vinos.

4.º Materia colorante.—La materia colorante de las uvas está formada de los principios llamados tanoides substancias semejantes a los taninos por sus propiedades y que existen en las películas u hollejos de las uvas, es poco soluble en el mosto y en el agua, pero soluble en el agua caliente a 50 grados, en el agua alcoholizada y sobre todo en el alcohol producido en la fermentación.

El mosto, en un principio es incoloro (excepto en ciertas cepas tintoreras), coloreándose a medida que se forma o produce el alcohol en la fermentación.

Por la influencia del oxígeno del aire, la materia colorante se oxida volviéndose poco a poco insoluble. Esto sucede en los vinos que se conservan largo tiempo en botellas, observándose con frecuencia la precipitación en sus paredes de la materia colorante, por el envejecimiento o enraciamiento del vino.

La situación vitivinícola en Francia

El *Journal Officiel* ha publicado el movimiento de vinos en Francia durante el mes de Agosto. La cifra del consumo se eleva en dicho mes a 2.673.291 hectolitros que, unidos a los consumidos en los diez meses anteriores, hacen un total de 30.804.291 hectolitros.

La salida de la propiedad en Francia, han sido en Agosto de 811.598 hectolitros que, sumados a los salidos en los diez meses primeros de campaña, hacen un total de hectolitros 19.856.476.

El stock comercial, que era en Julio último de 7.707.001 hectolitros, ha quedado reducido en fin de Agosto a seis millones 685.713 hectolitros.

En Argelia las salidas de la propiedad han sido en Agosto de 218.903 hectolitros que, unidos a los salidos en los diez meses anteriores, suman 5.254.992 hectolitros. El stock comercial queda reducido en fin de Agosto a 97.833 hectolitros.

Ahora bien, suponiendo que el consumo del mes de Septiembre sea también elevado, el stock de vinos quedará reducido a una mínima cantidad.

En el Mediodía las vendimias estarán pronto terminadas, lamentándose bastante la propiedad de no obtener el rendimiento que suponían hace algunos meses.

Los mercados meridionales están bastante animados, acudiendo muchos grandes comerciantes del interior que esperaban la nueva cosecha para reponer sus provisiones. Esta gran demanda ha producido, como es natural, un movimiento alcista en los precios de los nuevos vinos. A nuestro juicio, esta subida no podrá subsistir largo tiempo, pues la afluencia a los mercados de los vinos del país y los argelinos, servirá

para satisfacer las exigencias del momento y tendrá que normalizarse más tarde la situación de los mercados y especialmente los precios.

Oficialmente se desconoce todavía la importancia de la actual cosecha; pero por los cálculos hechos por la prensa agrícola sería, ésta será de unos cuarenta millones de hectolitros; por consiguiente, algo mayor que la pasada.

Por el puerto de Certe siguen entrando partidas de vinos exóticos, recibiendo de España vinos viejos y nuevos. Estos últimos se cotizan de 50 a 55 francos, según grado y clase.

De Argelia entraron algunas partidas, que han alcanzado precios elevados por ser los primeros.

Un suero contra la tuberculosis

Los periódicos de la Habana recibidos en el último correo hablan con gran entusiasmo de los trabajos que están practicando en su laboratorio los doctores Mañas Urquiola y Coronado Madán, bajo la dirección del doctor Gabriel Zequeira, para el descubrimiento de un nuevo suero anti-tuberculoso.

Interrogado el Sr. Zequeira por un repórter, ha hecho las siguientes manifestaciones:

«Usted sabe que los fagocitos o glóbulos blancos de la sangre tienen la misión de defendernos contra las agresiones microbianas.

Un ataque de cualquier enfermedad infecciosa significa la lucha de los leucocitos contra los microbios que la producen. La curación es la demostración evidente de la victoria de los leucocitos, así como la muerte, la consecuencia del triunfo de los microbios.

Por eso es necesario aumentar, o activar, la función fagocitaria, y a ello se debe la excelencia de mi suero anti-consuntivo.

Cualquiera otra terapéutica es artificial y de resultados dudosos.

Exaltar la defensa del organismo y obtener la reunión de agentes fagocitogénos que aumenten la resistencia del paciente, tal es, entre otros, el efecto dominante de mi suero.

Porque hay que tener en cuenta que cuando un organismo presenta inmunidad o resistencia contra un microbio patógeno, toda ingerencia infecciosa sucumbe ante el flujo de leucocitos que, apoderándose de los agentes infecciosos, los destruyen.

La diferencia de estos efectos en los intentos sueroterápicos usados a la fecha, explica el fracaso de sus resultados contra la tuberculosis.

No debe olvidarse que esta enfermedad, la tuberculosis, tiene una especial y característica forma de constitución, casi pudiéramos asegurar excepcional, a todas las demás enfermedades infecciosas.

Fijémonos que el bacilo de Koch, a consecuencia de su estructura físico-química particular, posee condiciones de resistencia especiales, agresivas pudiéramos llamarlas, que alteran los glóbulos blancos y hacen difícil el englobamiento y destrucción de los bacilos.

De aquí que el ataque al bacilo de Koch deba ser tendente a su aprisionamiento, con la destrucción de su coraza cerosa para obtener su completa destrucción, y esa tendencia y esos efectos se advierten en mi suero como consecuencia inmediata y directa de la naturaleza de los principios elementales que entran en su formación.»

Sección Religiosa

SANTORAL DE LA SEMANA

8 Domingo.—XVII. Nuestra Señora del Remedio. Santa Brígida, viuda; San Demetrio, mr., y Sta. Reparada.

9 Lunes.—San Dionisio Areopagita, obispo, y compañeros mártires; San Rústico mártir.

10 Martes.—Santos Francisco de Borja, confesor, patrón de Gandía; Florencio, y Paulino.

11 Miércoles.—La Dedicación de la Catedral de Valencia; Santos Nicasio, Fermín y Germán, obispos.

12 Jueves.—Nuestra Señora del Pilar, patrona de Zaragoza, y San Serafín, obispo.

13 Viernes.—Santos Eduardo, rey y confesor; Marcial, mr.; Teófilo, Venancio y Daniel.

14 Sábado.—Santos Calixto I, papa y mártir, patrón de Lecinena; Evaristo y Bernardo.

Noticias

Se nota bastante calma en la compra de avellanas y almendras, principalmente de este primer fruto, debido al reducido mercado de exportación y a las pocas demandas relacionadas con el mismo objeto.

Los comerciantes, aunque esperan nuevas y valiosas demandas, están a la expectativa y aún se retractan en parte, cosa que queda justificada. Los precios sin embargo se sostienen bastante elevados, creyéndose alcanzarán dentro de poco un alza.

Mañana estará abierta la farmacia del señor Murtra.

El domingo pasado se celebró en el Monasterio de Publet, el anunciado *Aplec* de Juventudes nacionalistas de esta provincia. En el mitin que se dió en las naves del que fué templo del Monasterio, hablaron los diputados a Cortes Sres. Abaull y Maciá, senadores señores Rahola y Garriga Massó, el Sr. Folguera y Durán, y representantes de diversas entidades catalanistas de derecha e izquierda de Barcelona, Tarragona, Reus y de esta ciudad.

Por la tarde y ante el Hotel del Centro se bailó la típica sardana y el laureado *Orfeo Tarragoní* canto las tres piezas "La canción nostra", "La bandera" y "L'Hereu Riera".

Víctima de rápida enfermedad y confortada con los auxilios espirituales falleció el día 28 del mes pasado en el pueblo de Piles la virtuosa Sra. D.^a Adelina Casas, madre de nuestro estimado amigo D. José M.^a Sabaté, párroco de aquella población, y hermana política del profesor del Instituto de Tarragona D. Juan Ramonacho.

Nos asociamos al dolor que en estos momentos experimenta la familia y pedimos a nuestros lectores una oración en sufragio del alma de la finada.

Por el puerto de Tarragona se embarcaron durante la pasada semana 1.340 sacos de almendra y 3.061 de avellana. En igual semana de 1915 se embarcaron 3.730 sacos de este último fruto.

Según datos de que ha dado cuenta en la *Gaceta* la Dirección general de Aduanas durante el mes de Agosto último, han sido despachadas en las Aduanas de la península e islas adyacentes 13 buques con 20.867.590 toneladas de trigo, procedentes de Melbourne, Buenos Aires, Ceuta, Nueva York, Bahía Blanca y Filadelfia.

De maíz se importaron 9.022.719 kilogramos.

De cebada, centeno y avena no hubo importaciones.

Entre las Mutualidades escolares de esta provincia, a las cuales se ha concedido la inscripción en el Registro especial del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, se cuenta la de El Porvenir, Semilla y La Prosperidad, todas de Alcover, cuyos presidentes son respectivamente D. Pablo Grau, D.^a Carmen Solá y D.^a Ursicina Bon.

Ha fallecido en Barcelona a la edad de 35 años, nuestro estimado compatriota, el abogado D. Pedro Pons Navarro.

Reciba su afligida familia el testimonio de nuestro sentido pésame.

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el último mes de agosto, fué el siguiente:

Población calculada, 335.815.

Nacidos vivos, 571: varones, 296; hembras, 275: legítimos, 561; ilegítimos, 8; expósitos, 5.

Nacidos muertos, 9: varones, 8; hembras, 1: legítimos, 9.

Natalidad por mil habitantes, 1.70.

Matrimonios, 139. Nupcialidad por mil habitantes 0.41.

Defunciones, 437. Mortalidad por mil habitantes, 1.30.

Hoy y mañana celebra la vecina villa de Alcover su tradicional feria, que suele revestir gran importancia por las transacciones que se verifican en ganado caquallar, mular y cabrío, esperándose fundadamente que como en los años anteriores, estará muy concurrida.

Hay bastante demanda de algarrobas, a lo que sin duda se debe el precio remunerador con que se cotiza en el mercado, el cual oscila entre seis y media y siete pesetas quintal, notándose aún marcada tendencia al alza.

El día 15 del actual el pueblo de Alcover dedicará un homenaje al hijo de dicha villa y célebre poeta D. Antonio Isern Arnau, en el cual tomarán parte importantes elementos de Barcelona, Tarragona y de esta ciudad, celebrándose dicho acto después de la colocación de la lápida conmemorativa en la casa donde nació.

A consecuencia de la falta de sales de potasa, son muy buscadas las cenizas industriales, que se pagan a buenos precios, siendo varios los corredores que las adquieren en los pueblos del bajo Aragón y de la comarca de Tortosa.

El día 2 del corriente tuvo lugar en la Universidad Pontificia de Tarragona la solemne apertura del curso académico, a las diez y media, en la capilla de dicho establecimiento. Leyó el discurso inaugural el M. I. Dr. D. Antonio Ximenez, profesor de S. Teología y presidió el acto el M. I. Sr. Vice-Canciller Doctor D. Cayetano Sentís, procediéndose luego a la distribución de medallas y diplomas a los alumnos premiados en el concurso celebrado en Mayo último.

En el mercado, se han realizado bastantes ajustes de vino negro a 10 reales por grado y carga escaseando la demanda de vinos blancos.

En Alcover ha perecido ahogado el niño de cuatro años Luis Magrané.

Por un decreto del Gobierno francés se ha modificado, elevándolo, el derecho de importación del vino en aquél país.

En su consecuencia, los vinos de 12º o menos pagarán doce francos por hectolitro de líquido y los de 12º a 15º, satisfarán doce francos por los doce primeros grados, aumentando por cada grado o fracción cuatro francos por cada grado de alcohol y hectolitro, y 40 céntimos por cada décima de grado. Para los vinos que tengan más de 15º, toda fracción de grado entraña el pago del derecho correspondiente al grado superior.

Así, un vino de 8, 10 o 12º satisfará por derechos de Aduanas doce francos; uno de 13º pagará doce francos por los doce primeros grados, y además cuatro francos por el grado de exceso, o sea 16 francos; uno de 14º-2, doce francos los doce primeros, y además ocho francos por los dos grados de exceso, y 80 céntimos por las dos décimas, o sea en junto 20.80 francos; uno de 15º-1 pagará por 16º, o sea 28 francos, y así sucesivamente hasta 20º, puesto que una décima de exceso determina el pago del grado superior.

El señor Rector de la Universidad de Barcelona ha firmado la convocatoria para oposiciones de maestras en turno libre, correspondientes a este distrito universitario. Las plazas que han de proveerse son doce.

El Sr. Gobernador civil de la provincia ha convocado a la Comisión provincial para el día 13 del actual, a las cuatro de la tarde.

Imprenta de Llorens y Cabré
Calle Fortuny, núm. 4 : Tarragona

SASTRERÍA DE JOSÉ GAZO

BALDRICH, 20. - VALLS

El dueño de este establecimiento se complace en notificar a sus numerosos y distinguidos clientes que tiene un elegante y variado surtido de géneros para la próxima temporada de verano.

ACADEMIA LEÓN-GARAVITO

CARRERAS MILITARES Y ESCUELA NAVAL

Director FRANCISCO LEÓN Comandante de Artillería

Dos profesores auxiliares son oficiales del Ejército que hicieron su preparación en la Academia durante su funcionamiento en Palma de Mallorca desde 1904 a 1912. Internado desde 1.º de Octubre. Clases de estudio.

TARRAGONA. - RAMBLA CASTELAR, 1.º, ENTL.

TOS JARABE SABATÉ

(Benzo-Balsámico)

Cura la tos, bronquitis; evita la fatiga y facilita la expectoración

AL POR MAYOR: Viladot, Rambla Cataluña, 36; Costa, Paseo Gracia, 4; Marijé, Pelayo, 42; Serra, Pelayo, 9; Rambla Flores, 4. - BARCELONA.

VENTA AL DETALLE: TODAS LAS FARMACIAS DEL MUNDO

: GALLAR : Y : ANGUERA :
Montadores electricistas

LA FUERZA ELÉCTRICA

INSTALACIONES PARA AGUA, GAS Y ELECTRICIDAD : Timbres, motores, luz, fuerza, calefacción, ventiladores, aparatos sanitarios, lámparas para gas y electricidad, bombas centrifugas, para-rayos : Especialidad en el ramo de obras y en trabajos de fábrica : Colocación de vidrios, etc., etc. : PRECIOS SUMAMENTE ECONÓMICOS

Teléfono núm. 111 Entenza, 11, BARCELONA

Pida V. en todas partes

CHOCOLATE IMPERIAL

El más exquisito

Quien lo prueba, lo acepta

Sellos de caucho

Imprentillas, Foliadores, Numeradores, Perforadoras de cheques, Placas y Rótulos grabados y esmaltados, Fechadores y toda clase de objetos para oficinas y despachos.

REPRESENTANTE

Tomás Sabaté, General Comerma, núm. 6, 2.º, 1.ª

LA MEJOR MANTEQUILLA

REINA DE HOLANDA

La más excelente y nutritiva, única garantizada de pura «crème».

Exportadores: J. C. Keg & C.º - Zaandam - Holanda

SE VENDE EN COLMADOS Y COMESTIBLES

DISPONIBLE

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO : DE LLORENS Y CABRÉ - - CALLE FORTUNY, 4 - - TARRAGONA - -